





Martes 7 de diciembre de 1983

LA ÉPOCA 184

## CULTURA

Fue distinguido con ese título en el cierre de la Feria del Libro

# Carlos Fuentes, una ilustre visita

El autor de "Gringo viejo" también realizó una conferencia sobre la mitología, historia y situación actual de su país. Luego, firmó ejemplares de sus obras, en especial "El naranjo", la que presentará hoy en la tarde.

AGUSTINA GUSMAN  
Santiago

**E**n una ceremonia a la que concurren autoridades, escritores, plateros y gran cantidad de público, la Municipalidad de Santiago otorgó el título de "Visita ilustre", al escritor mexicano Carlos Fuentes.

El acto, que se realizó en una gran capilla blanca levantada al fondo del Centro Cultural Mapocho, fue una de las actividades más atractivas de la séptima jornada de la XIII. Feria Internacional de Libro, que se cerró el domingo después de más de dos semanas de funcionamiento.

En ese último día, se registró gran concurrencia de público, en la mayoría jóvenes y familias completas, los que abarrotaron el lugar. Por su parte, los exponentes aprovecharon de hacer sus últimas visitas antes de despedir la feria. Así fue como una colosal exposición dejó sus típicas esencias de un trío por elante y una frenética actividad sus apetecidas convivias con sus queridas piezas de reloj.

Por su parte, las actividades



Carlos Fuentes durante la ceremonia en que se le otorgó el título de visita ilustre.

programadas se registraron numerosas: mientras un discípulo británico expuso sobre Borges; gozó, se presentaron libros en la sala Gabriela Mistral y el escritor Gonzalo Contreras homenajeó a su difunto novela "La ciudad sotterne", que hace hace ya más de años un importante concurso literario.

Pero, sin duda, entre las actividades que más concurrió público fueron el recital poético del

escritor uruguayo Mario Benedetti que se efectuó el 23 de noviembre y la conferencia "Mitos en mi obra" de Carlos Fuentes, autor de "Gringo viejo".

#### Vista ilustre

El concejal de Santiago Hernán Chadwick, fue el encargado de conceder la distinción de Visita Ilustre, al famoso escritor, quien viajó a Chile acompañado de su esposa.

En ese acto, que fue posible, además de Chadwick, por el embajador uruguayo Jorge Eduardo Maguire y por el presidente de la Cámara Chilena del Libro, Eduardo Castillo, se consagró tanto público que las localidades quedaron agotadas antes de comenzar.

El concejal santiaguino dio el encargo del discurso de rigor, en el que explicó que la distinción concedida a Fuentes era "todo a aquello que lleva desde lejos honor y prestigio ciudad con su presencia".

Borges qui se dio lectura al decreto que confiere el título al escritor y que se le entregara el diploma y el galardón, Fuentes agradeció a los presentes. En su corta alocución recordó cuando vivió en Santiago durante su infancia.

—Mi vida está llena de imágenes de este prodigioso país. Creo esto en tierra de poetas, vive en Chile en tierra de poeta. Aquí publicé mis primeras cuentos en el boletín del Instituto Nacional y a los 14 años, junto con un compañero escribió mi primera novela, cuya cuadernillo lamentablemente se perdió para siempre, señala.

La ceremonia terminó con la conferencia del escritor sobre la historia de su país, en la cual hizo un análisis de todos los procesos que ha pasado México, su mitología, sus preocupaciones principales y su estado actual.

Minutos más tarde, despidió que Fuentes terminó su alocución y que el público lo aplaudía larga y sostenidamente, pasó a firmar sus libros al stand de la editorial Alfabeta, nella que publicó su obra, obra "El naranjo", la cual presentó mañana.



Gran cantidad de público concurre a la última jornada de la feria para aprovechar los últimos descuentos.

# **Carlos Fuentes, una ilustre visita [artículo] Alejandra Gajardo.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Gajardo, Alejandra

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1993

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Carlos Fuentes, una ilustre visita [artículo] Alejandra Gajardo. retr.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

## Mapa